



**Nombre del alumno: Jesús Eduardo  
Gómez Figueroa**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Relación Médico  
Paciente**

**Materia: Antropología Médica**

**Grado: 1 A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 9 de Diciembre del 2020



## RELACIÓN MÉDICO PACIENTE.

No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia ciudadana, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. Las aportaciones de Lain Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, Lain (1976a, 1976b); Roger (2014) resultan hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos y sobre todo aquellas que puedan conducir a un nuevo nos-otros.

**EL TEMA DEL OTRO Y EL ENCUENTRO INTERHUMANO.**  
Como constante de su pensamiento pero especialmente en su obra Teoría y Realidad del otro (Lain 1968). El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se desataca, como echo cultural en el pensamiento de

occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades:

durante los cuatro o cinco últimos decenios de su intensa, dramática historia - el pensamiento de Occidente ha echo, entre otros, estos decisivos descubrimientos: a) Que en el orden ontológico, el Ser de mi realidad individual se halla constitutivamente referido al Ser de los otros; por tanto, que el solipsismo metafísico es una construcción mental artificiosa, injustificada y penúltima; y b) Que en el orden psicológico, el «nosotros» es anterior al «yo», al cual de un modo o de otro siempre acompaña (Lain, 1968).

TIPOS DE ENCUENTROS Y EMERGENCIA DE LA NOSTRIDAD.  
Cabe pensar en que tales dinámicas puedan ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinarios en la vida de cada quien, está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de activar, al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atacan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en

el encuentro con otros; independencia que pueda constituirse en opción para renovarse desde y con otros. La posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el encuentro, entendida como decisión que abre un movimiento en espiral, es vista como el autor como la emergencia de una ya presente nostridad, algo que el ser humano crea, dentro de su limitación y en las condiciones marcadas por su cotidianidad, pero que ya se encontraba dentro de él: "en sus empresas espirituales suele alcanzar el hombre aquello que, sin saberlo claramente, ya tenía dentro de sí, algo que germinalmente ya palpita en su alma desde que está comenzo a tener conciencia de sí".

Es en el encuentro entre dos seres humanos donde se cumple la aparición del otro, donde se produce su irrupción interpelante. Entre las diversas posibles formas del encuentro, el contenido del pasaje bíblico sobre el encuentro ejemplar del samaritano remite a la transición de la lógica de un código de prohibiciones, propio de la antigua alianza (no matar, no causar daño...), a otra de preceptos positivos, cuya regla es "hacer el bien en lugar de un mero no hacer mal" (Lain, 1968). El encuentro encierra el valor de un acto humano que opera como el supuesto de la relación con el otro: Cuando el acto de mi yo consiste en mirarme

en tener conciencia de mí; en él hay a la vez algo singularísimo, mi yo-mismo, y algo de todos, la conciencia de Sí general.

### ENCUENTRO INTERHUMANO Y COMPLEMENTARIEDAD.

Como "acto de coincidir en un punto dos o más cosas, por lo común chocando una con otra", el encuentro interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste, propio del diario vivir.

Como tal, resulta tan necesario que cualquier desconexión provoca desajustes en el ser humano, o ansiedad por dicha pérdida, lo cual trae aparejado que, de no recuperar pronto las conexiones que constituyen a darle realidad al encuentro como unidad, los seres humanos se distancian y sobrevienen las contrariedades, el desorden, el caos, las desavenencias, los conflictos, la ruptura total y la violencia, situaciones que conducen a la negación de la proximidad con el otro como semejante.

Solo quien halla descubierta la relación del ser, podrá librarse de la doble tentación de buscar un punto de partida absoluto en el objeto o en el sujeto; solo el descubrir a pluro de la implicación recíproca del sujeto y del objeto en el acto-relación que los une.

Dra. Amparo Holguín, Dr. Víctor Martín-Fiorino. (2001). THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN PEDRO LAÍN ENTRALGO: A NECESSARY REFLECTION. 9 dic 2020, de ORBIS Sitio web:

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>